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Ao vigésimo quarto dia do mês de novembro de dois mil e 1 

dezesseis, às quatorze horas reuniu-se o Conselho do Campus 2 

Universitário de Tucuruí – CAMTUC, convocado por meio do Memo. 3 

Circular n.º 0047/2016-S.E. CAMTUC/UFPA, com a presença dos 4 

senhores conselheiros: Marcelo Rassy Teixeira – Coordenador do 5 

CAMTUC e Presidente do Conselho, Heleno Fülber – Vice – Coordenador 6 

do CAMTUC, Udson Pacheco de Souza – Coordenador de Planejamento, 7 

Gestão e Avaliação, Professora Viviane Almeida dos Santos – Vice-8 

Diretora da FECOMP, Professor Otávio Noura - Representante Docente 9 

da FECOMP, Professor Ednaldo Lopes Barros Jr – Representante 10 

Docente da FECOMP, Professor Wassin Raja El Banna – Representante 11 

Docente da FEM, Professor Ezequiel de Andrade Belo – Representante 12 

Docente da FEM, Professor Davi Edson Sales – Diretor da FAESA, 13 

Professor Junior Hiroyuki Ishihara – Representante docente da FAESA, 14 

Professora Débora Dias Costa Moreira – Diretora da FEC, Professora 15 

Fernanda Pereira Gouveia – Representantes da FEC Professor Ewerton 16 

Ramos Granhen – Representante docente da FEE, Professor Luis Paulo 17 

Silveira Machado – Representante Docente da FEE, Maria Vânia Quirino 18 

dos Santos – Representante Técnico Administrativo, Hélio Loiola dos 19 

Santos Jr. - Representante Técnico Administrativo, Mayara de Kassia P. 20 

Menezes – Representante Técnico Administrativo e Osvaldo Sousa 21 

Borges Neto – Representante e Suplente Técnico Administrativo. 22 

Registrou-se a ausência não justificada dos seguintes membros: 23 

Professor Bruno Wallacy Martins – Diretor da FEM, Professora Alcione 24 

Batista da Silva – Representante docente da FAESA, Karlo Queiroz da 25 

Costa – Diretor da FEE, Johnattan Amorim da Silva – Representante 26 

Docente da FEE, Representante Discente Adnildo Carvalho Mendes, 27 

Representante Discente Filipe Cavalcanti Fernandes e Representante 28 

Discente Juveniano Gaia. Registrou-se também a ausência justificada 29 

do Professor Bruno Merlin – Diretor da FECOMP. 1. ABERTURA. O 30 

presidente da sessão, professor Marcelo Rassy cumprimentou a todos 31 

os presentes e declarou aberta a reunião. 2. COMUNICAÇÕES. A 32 

professora Viviane dos Santos informou que no dia 12 de novembro de 33 

2016 encerrou-se o mandado do professor Bruno Merlin como diretor 34 

da Faculdade de Engenharia da Computação. Informou também que ela 35 
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assumiu como representante interina da direção da faculdade e que 36 

estavam em processo eleitoral sendo que a votação ocorrerá no dia 29 37 

de novembro do ano corrente. Logo após, passou-se à 3. DISCUSSÃO E 38 

APROVAÇÃO DA ATA DA 9º REUNIÃO ORDINÁRIA DE 26/10/2016. 39 

O professor Marcelo Rassy confirmou com a secretária do conselho que 40 

a Ata da 9ª Reunião Ordinária do Conselho do CAMTUC havia sido 41 

enviada via correio eletrônico aos conselheiros. Não havendo nenhuma 42 

solicitação de correção e nenhuma objeção dos presentes, a ata foi 43 

homologada. Em seguida discutiu-se o próximo ponto de pauta: 4. 44 

LEITURA DO EXPEDIENTE.  5. ORDEM DO DIA. 5.1. Resultado da 45 

Eleição para Diretor da Faculdade de Engenharia Elétrica 2016 – 46 

2018. Relator Diego Dias. Representando a Faculdade de Engenharia 47 

Elétrica, o professor Ewerton Ramos lê o parecer da câmara – CAALEN, 48 

no qual a comissão eleitoral, definida pelo colegiado, elaborou o 49 

regimento eleitoral para escolha da direção da Faculdade de Engenharia 50 

Elétrica, aprovado no conselho da faculdade em reunião do dia 10 de 51 

outubro de 2016, ficou aberto período para inscrições e apenas uma 52 

chapa manifestou interesse, como diretor Karlo Queiroz da Costa e 53 

vice Fabricio Brito Barros. Considerando que o processo eleitoral 54 

atende as exigências contidas no Regimento Geral da UFPA e no 55 

Regimento Interno do CAMTUC, a eleição foi considerada válida, e a 56 

câmara emitiu parecer favorável. Sendo assim o presidente da sessão 57 

abriu para votação dos conselheiros que aprovaram de forma unânime 58 

o parecer. 5.2 Resultado da Eleição para Diretor da Faculdade de 59 

Engenharia Sanitária e Ambiental 2016 – 2018. Relator Diego Dias. 60 

Representando a Faculdade de Engenharia Sanitária e Ambiental, o 61 

professor Davi Sales leu o parecer da câmara – CAALEN, no qual a 62 

comissão eleitoral, indicada pelo conselho da faculdade, no dia 24 de 63 

outubro de 2016, elaborou o regimento eleitoral para escolha da direção 64 

da referida faculdade, aprovado no conselho da faculdade no dia 04 de 65 

novembro de 2016, ficou aberto período para inscrição e apenas uma 66 

chapa manifestou interesse, como diretor Davi Edson Sales e Vice 67 

César Juan Alarcón Llacctarímay. De acordo com o art. 38 do 68 

regimento eleitoral, em caso de chapa única, a homologação da chapa 69 

deveria ser homologada em até cinco dias úteis pelo colegiado da 70 

faculdade, dispensando consulta prévia à comunidade. Considerando, 71 

então, que o processo eleitoral atende as exigências contidas no 72 

Regimento geral da UFPA e no Regimento Interno do CAMTUC, a eleição 73 

foi considerada válida e a câmara emitiu parecer favorável. Abriu-se a 74 

votação para os conselheiros, no qual aprovarem o parecer de forma 75 

unânime. 5.3 Aprovação do Ad Referendum 041 – Rebaixamento de 76 

título para o concurso REDE DE COPUTADORES, SISTEMAS 77 

OPERACIONAIS E COMPUTAÇÃO GRÁFICA. O presidente da sessão 78 

discorreu sobre o Ad Referendum 041/2016, que homologa o 79 
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rebaixamento da exigência de título de Doutor para Mestre do concurso 80 

de REDE DE COMPUTADORES, SISTEMAS OPERACIONAIS E 81 

COMPUTAÇÃO GRÁFICA. Após apreciação pelos conselheiros, de forma 82 

unânime, a homologação do referido Ad Referendum foi aprovada. 5.4 83 

Aprovação do Ad Referendum 042 – Avaliação de Estágio Probatório 84 

Wagner da Costa. O coordenador do campus, Marcelo Rassy, discorreu 85 

sobre o Ad Referendum 042/2016, que homologa a avaliação de Estágio 86 

Probatório do servidor Wagner da Costa, ocupante do cargo Técnico em 87 

Tecnologia da Informação, referente ao período de 10/04/2014 a 88 

10/04/2017. Após apreciação pelos conselheiros, de forma unânime, a 89 

homologação do referido Ad Referendum foi aprovada. 5.5. Resultado 90 

de Avaliação de desempenho para a Progressão Funcional do Prof. 91 

BRUNO WALLACY MARTINS LIMA. Cargo ocupado na categoria 92 

docente Classe B – Assistente A nível II para categoria docente 93 

Classe C – Adjunto A nível I, por ter cumprido o interstício de 24 94 

meses no período de 19/07/2013 a 19/07/2015. Relatora: Fernanda 95 

Pereira Gouveia. A relatora Fernanda Gouveia informou que os 96 

documentos: Memorando nº 122/2016-FEM, relatório de progressão e 97 

parecer de comissão de avaliação, foram avaliados pela câmara. Após 98 

análise do pedido de concessão de progressão funcional da categoria 99 

docente Classe B – Assistente nível II para a categoria docente Classe C 100 

– Adjunto nível I, por ter cumprido o interstício de 24 meses, a saber, 101 

19/07/2013 a 19/07/2015, a comissão de avaliação, composta pelos 102 

Prof. Dr. Karlo Queiroz da Costa, Prof. Dr. André Luiz Amarante 103 

Mesquita e Prof. Dr. Alcebíades Negrão Macêdo, emitiu parecer favorável 104 

a progressão do servidor, visto que sua pontuação, 257 pontos, atendeu 105 

o mínimo de 80 pontos exigidos, de acordo com o art. 12 da resolução 106 

nº 4.644 do CONSEPE. Após o apresentado, a câmara emitiu parecer 107 

favorável. Passou-se a palavra ao Presidente da sessão que abriu 108 

votação para aprovação do parecer, no qual foi aprovado por 109 

unanimidade pelos conselheiros. 5.6. Resultado de Avaliação de 110 

desempenho para a Progressão Funcional do Prof. RONALDO 111 

RAPOSO DE MOURA. Cargo ocupado na categoria docente Classe B 112 

– Assistente A nível I para categoria docente Classe B – Assistente 113 

A nível II, por ter cumprido o interstício de 24 meses no período de 114 

24/05/2012 a 24/05/2014. Relatora: Fernanda Pereira Gouveia. 115 

Ainda sob posse da palavra, a relatora Fernanda Gouveia informou que 116 

os documentos: Memorando nº 079/2016-FEM, relatório de progressão 117 

e parecer de comissão de avaliação, foram avaliados pela câmara. Após 118 

análise do pedido de concessão de progressão funcional da categoria 119 

docente Classe B – Assistente nível I para a categoria docente Classe B – 120 

Assistente nível II, por ter cumprido o interstício de 24 meses, a saber, 121 

25/05/2012 a 24/05/2014, a comissão de avaliação, composta pelos 122 

Prof. Dr. Karlo Queiroz da Costa, Prof. Dr. André Luiz Amarante 123 
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Mesquita e Prof. Dr. Alcebíades Negrão Macêdo, emitiu parecer favorável 124 

a progressão do servidor, visto que sua pontuação, 80 pontos, atendeu 125 

o mínimo de 80 pontos exigidos, de acordo com o art. 12 da resolução 126 

nº 4.644 do CONSEPE. Após o apresentado, a câmara emitiu parecer 127 

favorável. O Presidente da sessão abriu votação para aprovação do 128 

parecer, no qual foi aprovado por unanimidade pelos conselheiros. 5.7. 129 

Resultado de Avaliação de desempenho para a Progressão 130 

Funcional do Prof. RONALDO RAPOSO DE MOURA. Cargo ocupado 131 

na categoria docente Classe B – Assistente A nível II para categoria 132 

docente Classe C – Adjunto A nível I, por ter cumprido o interstício 133 

de 24 meses no período de 24/05/2014 a 24/05/2016. Relatora: 134 

Fernanda Gouveia. A professora Fernanda, informou que houve a 135 

avaliação dos documentos pelos integrantes da comissão, nos quais o 136 

docente RONALDO RAPOSO DE MOURA solicitou progressão funcional 137 

da categoria docente Classe B – Assistente A nível II para a Classe C – 138 

Adjunto A nível I, por ter cumprido o interstício de 24 meses. A 139 

comissão de avaliação foi composta pelos membros indicados: Prof. Dr. 140 

Karlo Queiroz da Costa - presidente, Prof. Dr. Alcebíades Negrão 141 

Macedo e Prof. Dr. André Luiz Amarante Mesquita. Tal comissão de 142 

avaliação emitiu parecer favorável à progressão do servidor, visto que 143 

sua pontuação, 105 pontos, excede o mínimo de 100 pontos exigidos de 144 

acordo com o art. 12 da resolução nº 4.644 do CONSEPE. Considerando 145 

que tudo está de acordo com a resolução, a Câmara emitiu parecer 146 

favorável ao pedido. O presidente e da sessão abriu para votação, no 147 

qual os Conselheiros aprovaram com unanimidade. 6. PROPOSIÇÕES 148 

E INDICAÇÕES. O professor Ezequiel de Andrade trouxe ao conselho a 149 

situação de manifestações em relação à aprovação da PEC 241/55 e 150 

greve que estavam acontecendo no campus, salientando que o campus 151 

sede já havia deflagrado greve de técnicos e docentes. Expressou sua 152 

opinião a respeito da importância de que o CAMTUC se envolva de 153 

forma mais intensa aos movimentos, pois acreditava que muitos 154 

servidores, em sua maioria docentes, ainda estavam muito omissos a 155 

atual situação. O professor Marcelo Rassy relembrou à assembleia que 156 

regimentalmente o conselho do campus não se restringe a um conselho 157 

de docentes, sendo assim não pode deliberar a respeito de assuntos 158 

como “entrar em greve”, porém se as categorias decidirem por greve ou 159 

não, o conselho se encacharia no que compete a fazer o calendário 160 

acadêmico que leva em consideração tal situação, que pode ser em 161 

consonância ou não ao CONSEPE. Logo após propôs que os docentes 162 

organizem uma comissão de docentes, para que em seguida possam 163 

realizar uma assembleia e registrar em ata a deflagração ou não de 164 

greve da categoria para então comunicar a coordenação da decisão. O 165 

professor Ezequiel tentou deixar claro que seu objetivo em citar tal 166 

ponto na reunião do conselho foi apenas de incitar tal discussão entre 167 
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todos os representantes das categorias. A palavra foi passada a 168 

professora Débora Moreira e explicou que o colegiado da Faculdade de 169 

Engenharia Civil reuniu-se, discutiu o ponto, porém ainda não há 170 

posicionamento coletivo da FEC a respeito da greve. Em seguida o 171 

professor Luís Paulo Machado falou a respeito do papel dos servidores 172 

de contribuírem com o desenvolvimento da região através da educação 173 

com discussões e debates. Propôs então que o conselho emita notas de 174 

apoio a todos os debates que estão sendo realizados nas dependências 175 

do CAMTUC, de posse da palavra parabeniza os técnicos e os alunos 176 

que estão nos ensinando sobre democracia. A palavra então foi 177 

repassada ao professor Ewerton que informa que a Faculdade de 178 

Engenharia Elétrica apoia o movimento que tem acontecido no Campus 179 

e que a intenção é de que todo o Campus participe dessa movimentação 180 

porque está mobilizando os alunos, as pessoas da sociedade estão 181 

sendo convidadas a participarem. De posse da palavra, a professora 182 

Fernanda, disse que este é um momento em que é necessário 183 

maturidade e respeito com quem não quer participar e apoiar e de que 184 

estará dando aulas normalmente até o dia que já estipulado e de que 185 

não haverá liberação para que os alunos participem das programações.  186 

Sendo assim, o presidente do conselho perguntou a todos se estavam 187 

favoráveis a emissão de notas de apoio, a todas as categorias, em 188 

relação aos movimentos e discussões que estão acontecendo no campus 189 

pautados a atual conjuntura politico social do país. Todos os presentes 190 

foram adeptos a proposição. A palavra então foi repassada ao professor 191 

Ezequiel, que disse que o Campus precisa de unidade entre docentes, 192 

técnicos e discentes, ressalta ainda que este Campus pode ficar inviável 193 

com a aprovação da PEC 55, com isto seria muito bom que saíssemos 194 

daqui com unidade. O conselheiro Udson pede a palavra e diz que o 195 

indivíduo tem de escolher que posição tomar. Desde a greve passada, 196 

nosso intuito nunca foi impedir alguém de dar aula. A comunidade 197 

acadêmica tem atingido a sociedade, televisão. A maioria tem se furtado 198 

de participar, é uma escolha individual. Só queremos um diálogo e 199 

muitos nem querem, agora aqui é lugar para essa discussão. Não existe 200 

padrão para o movimento. A professora Viviane, de posse da palavra, 201 

diz que na assembleia da FECOMP, ainda não houve posicionamento 202 

sobre a greve, entretanto os alunos querem participar das 203 

manifestações, mas estes ressaltaram que é preciso mais efetividade, 204 

algo pontual, para que não dispersão. Havendo nada mais a tratar o 205 

presidente do Conselho do CAMTUC agradeceu o comparecimento dos 206 

membros e deu por encerrada a sessão. A reunião foi gravada em vídeo. 207 

E, para constar, foi lavrada a presente Ata, que vai acompanhada da 208 

lista de presença e assinada, por mim, Lorena Pacheco Estumano, 209 

Integrante da Secretaria Executiva do Campus de Tucuruí. 210 


